



Madagascar Résistance

Lettre numéro 0 - février 2010

Pourquoi « Madagascar Résistance » ?

Ce bulletin hebdomadaire s'est donné pour objectif de contribuer à mieux informer la diaspora malgache, ainsi que l'opinion publique française, plus particulièrement celle de La Réunion, sur la situation réelle qui prévaut à Madagascar, depuis le coup d'Etat de mars 2009.

Pourquoi la diaspora malgache

Parce que l'internet est le principal vecteur d'information des Malgaches qui vivent hors de leur pays. Ces informations via internet sont certes rapides et permettent de coller à l'actualité par leur fluidité. Mais le revers de cette rapidité qui est une grande qualité, est le caractère forcément un peu réducteur des informations ainsi que leur pollution parfois par un excès de passion.

Aussi, nous aimerions à travers ce bulletin hebdomadaire, apporter un complément d'information, ainsi que des documents pouvant étayer ou contredire les analyses et les prises de position des uns et des autres, afin de ramener les débats à un niveau moins passionnel et rendre le dialogue de nouveau possible entre Malgaches de la diaspora.

A titre d'exemple, nous nous sommes aperçus que beaucoup de personnes intéressées par Madagascar, y compris les journalistes étrangers, n'avaient pas lu la Charte de la Transition signée en août 2009 à Maputo et dont la non application a entraîné le prolongement de cette crise.

Nous publierons dans les prochains numéros ce document, ainsi que différents autres, qui permettront de mieux cerner le contexte dans lequel devraient se situer les débats et les prises de position par rapport à cette crise sans précédent qui secoue Madagascar depuis janvier 2009 et dont les conséquences économiques et sociales devraient interpeller, au-delà des autres considérations, tous les enfants et amis de la Grande Ile.

Nous voudrions également apporter les possibilités qu'offre l'écrit de revenir à loisir sur certains aspects d'une information qui méritent une réflexion plus approfondie, des semaines voire des mois après sa première parution.

Enfin, l'écrit permet aux personnes pour lesquelles l'internet n'est pas accessible pour diverses raisons, de se maintenir informées.

Pourquoi l'opinion publique française

Parce que d'une façon générale, les médias de tous les pays riches, et plus particulièrement les chaînes de télévision qui touchent pourtant le plus grand nombre, ont évolué vers un style de traitement des informations de plus en plus réducteur – pour ne pas dire simpliste – face à la surabondance d'informations permise par l'internet.

Pour respecter les grilles horaires, le temps de traitement des sujets, même les plus graves, doit se faire en quelques minutes, quitte à sortir les éléments diffusés de leur contexte.

La sélection des sujets à aborder se fait de manière de plus en plus racoleuse.

Pour les pays du tiers monde, la sélection est réduite souvent au respect d'un seul critère : on n'en parle que si le sang coule en abondance.

Il arrive également que le silence des médias soit imposé de manière officieuse par les dirigeants politiques, malgré la liberté d'expression officiellement proclamée.

C'est pourquoi il nous est apparu nécessaire de contribuer, même modestement, à l'information des Français sur les événements à Madagascar, **la France étant partie prenante** d'une sortie de crise dans un cadre constitutionnel acceptable, à défaut d'un retour intégral aux institutions d'avant le coup d'Etat.

Pourquoi informer plus particulièrement les Réunionnais

Parce que La Réunion est terre française dans cette région de l'Océan Indien.

Et parce que La Réunion n'est pas seulement très proche géographiquement de Madagascar, mais partage avec la Grande Ile des liens historiques, culturels et plus important encore des liens du sang, un grand nombre de Réunionnais ayant des ascendants malgaches.

Cette proximité et ces liens font de la diaspora malgache à La Réunion la plus importante au monde proportionnellement à la population locale.

Aussi, plus encore que celle de la France métropolitaine, l'opinion publique de La Réunion sera plus sensible aux événements à Madagascar et sera plus en mesure, le cas échéant, de faire pression sur ses élus en faveur d'une politique française plus juste mais surtout plus lucide, en préservant la possibilité de bonnes relations futures mutuellement bénéfiques dans l'Océan Indien.

Allons-nous présenter des informations crédibles ?

C'est la question qui viendra - à juste titre - en premier à l'esprit des lecteurs.

Cette crédibilité sans laquelle notre action serait vouée à l'échec ne pourra être obtenue que par la satisfaction de deux exigences : recoupement des informations en s'appuyant sur des sources elles-mêmes crédibles et sur des documents de référence et refus de toute attitude partisane dans nos analyses.

Nous nous engageons à respecter ces deux exigences.

C'est pourquoi « **Madagascar Résistance** » **n'est pas édité par une association ou un parti politique.**

Qui sommes nous ?

L'équipe qui conçoit notre bulletin et qui le diffuse regroupe des personnes de sensibilités diverses, mais réunies autour d'un même objectif : **défendre les intérêts vitaux de Madagascar** aujourd'hui menacés par l'absence de liberté et par les sanctions internationales qui en découlent.

Notre équipe de rédaction et de distribution rassemble ainsi des personnes intéressées par **une démarche citoyenne individuelle** qui vise à faire connaître notre courant d'idées, notre vif souhait étant d'accueillir parmi nous tous ceux qui adhèrent aux idéaux de justice et de liberté et qui aiment Madagascar, **qu'ils soient Malgaches ou non.**

Les Inconditionnels de Madagascar
À l'Ile de la Réunion